

déjà invité une délégation parlementaire canadienne à visiter la Chine à une date qui lui conviendrait. Cette délégation sera certainement très chaleureusement accueillie en Chine par l'Assemblée populaire nationale, le gouvernement et le peuple de la Chine.

Je vous remercie.

Des voix: Bravo!

[Français]

L'hon. Maurice Riel (Président du Sénat): Monsieur le Président de la Chambre, Excellence monsieur le Premier ministre de la République populaire de Chine, monsieur le Premier ministre du Canada, Messieurs, Mesdames, il me revient le grand honneur de vous remercier, monsieur le Premier ministre de la Chine, pour les paroles de sagesse et d'encouragement que vous venez de prononcer devant les deux Chambres de notre Parlement.

La revue de politiques étrangères que vous avez faite comme étant les buts de paix de votre pays et de votre peuple envers le gouvernement des États-Unis, de l'Union des républiques socialistes soviétiques, de l'Angleterre en ce qui concerne Hong Kong, les pays du Tiers-Monde, le dialogue Nord-Sud, cela semble être bien voisin de ce que nous, au Canada, pensons, et ce que vous avez exprimé vis-à-vis de la politique des initiatives de paix entreprises par notre Premier ministre, ce sont les mêmes principes, et c'est un exemple à travers les immensités qui nous séparent de la profonde solidarité humaine qui existe entre nos deux peuples qui sont unis dans un même désir de paix.

Monsieur le Premier ministre, apporter la paix à notre temps n'est pas une vaine ambition, et nous sommes heureux de constater que vous partagez cet idéal avec notre premier ministre et tout le peuple canadien. Vous avez franchi les mers, bravé notre froid canadien pour venir devant notre Parlement nous dire que votre peuple partageait nos idéaux. Nous nous sentons réconfortés, et vous pouvez dire au peuple de la Chine que nous sommes avec lui dans la recherche de la paix et que nous soutenons ses efforts, et c'est pour cela que le peuple canadien soutient les efforts de notre premier ministre à travers les obstacles que les ambitions mettent sur sa route pour atteindre une paix durable, à cette époque-ci de la vie du monde.

Merci, Excellence, pour la visite que vous nous faites et pour le geste posé aujourd'hui dans les relations cordiales que nous avons avec la Chine.

[Traduction]

Nous tenons à remercier Son Excellence de sa visite, du geste qu'il a fait et de ses bonnes paroles en vue de garantir la paix dans le monde. Merci encore une fois.

Des voix: Bravo!

L'hon. Lloyd Francis (Président de la Chambre des communes): Monsieur le Président du Sénat, monsieur le premier ministre, monsieur le premier ministre de Chine, membres du Sénat et de la Chambre des communes, c'est pour moi un grand honneur, au nom des membres des deux Chambres du Parlement et de nos invités ici rassemblés, de remercier de son allocution le premier ministre de la République populaire de Chine, que nous accueillons au Canada à titre de représentant du pays le plus peuplé du monde et aussi à titre d'ami.

L'établissement de relations diplomatiques entre nos deux pays en 1970 a été une étape importante dans l'évolution qui a permis à la Chine de reprendre le rôle très important qu'elle joue au sein de la communauté internationale. Depuis lors, comme on l'a souligné, les échanges entre le Canada et la République populaire se sont accrus dans le domaine des arts et de la culture, de la science et de la technologie, de l'enseignement, de la médecine, des sports, du tourisme et, bien entendu, dans le secteur économique. Des exportations canadiennes dépassant sensiblement un milliard par an prouvent que la Chine constitue un associé commercial précieux.

Cette collaboration économique soutenue mise à part, nous nous réjouissons du soutien que la Chine accorde aux efforts effectués en vue de favoriser la stabilité et d'instaurer une paix internationale durable.

[Français]

L'année dernière, une délégation de parlementaires canadiens s'est rendue en Chine approfondir notre connaissance mutuelle, consolider notre amitié et explorer d'autres avenues de coopération entre nos deux pays. Tous sont revenus enchantés et comblés de leur séjour.

[Traduction]

Étant donné les relations chaleureuses qui lient nos deux pays, nous sommes honorés de recevoir notre éminent visiteur dans notre capitale.

Des voix: Bravo!

M. le Président: La séance est maintenant suspendue.